

OLPEd

La Educación como centro de preocupación de la Ciuadadanía

Del debate de los medios al de la Sociedad Civil: La Educación en el ojo del Huracán

Marzo comenzó educativo. No sólo por la postal clásica del inicio de clases: cuadernos atiborrando mochilas chinas y uniformes a prueba de balas.

Sino porque a comienzos de ese mes se dieron a conocer los resultados del Simce 2005, mientras que a fines del mismo, se agregaron los de la evaluación docente. Ambos asuntos repusieron en la agenda noticiosa de marzo y abril, el tema de la educación y, especialmente, la discusión sobre la calidad de la misma.

Alejandro Traverso, el Seremi de Educación metropolitano fue reconocido hasta el cansancio por los avances logrados en el Simce con las escuelas críticas. Tanto así que fue uno de los pocos que "se repitió el plato" en dicho cargo, en el nuevo Gobierno que comienza.

Mientras, el ministro de Educación Martín Zilic anunció una anhelada revisión profunda del sistema de educación municipal. Sin embargo, aún no se sabe cuáles serán las características de la misma, ¿se incluirá también la otra cara del proceso de municipalización: el particular subvencionado? ¿Dará pie esta evaluación a una revisión, a su vez, de la Ley Orgánica que la consagra?

Columnas de opinión, cartas en los diarios y revistas de circulación nacional han ido marcando la pauta de un debate que reúne opiniones desde las clásicas "privatizadoras", hasta las que proponen hacer una revisión profunda al modelo de educación amparado en la LOCE.

Pero la agenda noticiosa sólo es una parte de lo que sucede en la opinión pública. Como una contribución a que el debate se abra a la "plaza" donde debe comparecer la sociedad civil, aquí transcribimos algunas de esas opiniones, para motivar otras. Y no sólo otras opiniones, también otros debates, otras evaluaciones, otros reconocimientos, otras reformas. (Escribir al correo: opech@uchile.cl)